

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Éliminatoires CAN dames : effondrement des Panthères dames à domicile

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

Si le Gabon, 21e nation CAF et 135e FIFA, partait, face au Botswana (respectivement 29e et 149e), avec l'avantage du dernier classement féminin des deux instances du football, le match aller comptant pour les qualifications de la Coupe d'Afrique des nations dames 2024 a ramené les deux parties à la réalité du terrain.

D'abord celui de Franceville où les Panthères se sont lourdement

inclinées (1-4) face aux Zèbres. Rendant la manche retour à Gaborone quasi-impossible, pour une probable formalité botswanaise et la fin prématurée des illusions d'une équipe gabonaise que certains ont vue trop belle. Du fait certainement du grand nombre de joueuses de la diaspora. Mais c'était oublier un peu vite le niveau incertain de nombre de leurs écuries, leur forme athlétique réelle, ainsi que l'absence de compétitions pour les convoquées locales. Car seule

la compétition prépare la compétition.

Aussi, vu le jeu déployé, il est clair que le sélectionneur national Tristan Mombo et son adjointe Nancy Mbazoghe n'ont fait franchir aucun palier à une équipe sous leur responsabilité depuis la campagne qualificative de la précédente Can terminée sur une élimination devant un Togo indiscutablement supérieur.

La messe sera vraisemblablement dite pour la sélection féminine fanion du Gabon, mais il restera la nécessité pour les nouvelles autorités sportives de s'activer pour la réorganisation du football et la reprise des compétitions domestiques. C'est le socle de tous les pays en progression sur la scène internationale.



Photo: DR

Malgré cette aile de pigeon de la capitaine gabonaise, les Panthères se sont effondrées à Franceville.

Classement FIFA : les Panthères reculent de trois marches



Photo: DR

Les Panthères doivent absolument se relever si elles ne veulent pas sombrer.

Willy NDONG
Libreville / Gabon

La Fédération internationale de football Association (FIFA) a dernièrement rendu public le classement des meilleures équipes nationales masculines du mois de septembre.

En Afrique, le top 5 reste inchangé. Le Maroc caracole toujours en tête. Suivi du Sénégal, de la Tunisie, de l'Algérie et de l'Égypte. Au niveau mondial, l'Argentine trône toujours solidement en tête de la pyramide. La France, le Brésil, l'Angleterre et la Belgique

forment également ce top 5 mondial.

Comme il fallait s'y attendre, le Gabon, au niveau mondial perd trois places et se situe désormais au 88e rang. Toutefois, les Panthères, sur le continent coïncident à la 17e place. Ce recul est la conséquence directe de leur défaite et élimination à Nouakchott (Mauritanie) le 9 septembre dernier.

Là où l'Angola, la Tanzanie, la Mauritanie, la Namibie, la Gambie... se sont qualifiées pour la CAN, le Gabon, sur 24 nations, a trouvé le moyen de ne pas être présent en Côte d'Ivoire en janvier dernier.

Éliminatoires de la Basket-ball Africa League : les Gabonais d'Espoir BC lancent un SOS

Willy NDONG
Libreville/Gabon

La ville de Yaoundé abrite du 8 au 12 octobre 2023 les éliminatoires zonales de la Basket-ball Africa-League (ex-Coupe d'Afrique des clubs champions). Prennent part à cette compétition, FAP du Cameroun, Virunga de la République démocratique du Congo, Laman du Tchad, Bangui SC de la République centrafricaine et Espoir BC du Gabon.

Pour participer à ces éliminatoires, le club gabonais, selon nos informations, a élaboré un budget évalué à 42 millions 90 mille francs. Montant dont ne dispose tout naturellement pas cette formation. D'où la demande de soutien financier de la Fédération gabonaise de basket-ball adressé à l'Office national



Photo: DR

de développement du sport et de la culture (ONDSC).

" En date du 12 septembre 2023, il m'a été transmis par la Fédération gabonaise de basket-ball le dossier d'Espoir basket club relatif à la campagne africaine des éliminatoires de la Basket-ball Africa League (...) L'examen du dossier de sollicitation d'un soutien financier au profit d'Espoir BC révèle un certain nombre de points bloquants : absence d'un arrêté

ministériel fixant le montant d'accompagnement des clubs qualifiés aux compétitions FIBA, respect de l'autonomie financière et de gestion des clubs... Au regard de ce qui précède, ce dossier ne peut être validé en l'état par les services du ministère des Comptes publics", a tenu à souligner Joannick Ngomo Obiang, DG de l'ONDSC, en réponse au courrier de la Fégabab.

Face à la situation, les dirigeants d'Espoir BC ont lancé depuis le week-end dernier une levée de fonds afin de participer à cette compétition.

La situation que traverse Espoir BC est celle que connaît la quasi-totalité des clubs gabonais qui attendent tout de l'État. Ainsi, tant que nos différents clubs ne seront pas autonomes, en plus de l'organisation des compétitions domestiques, il n'y aura aucun résultat.